
 

 

 

      
 

Compte-rendu de l’audience du 22 octobre 2008 
 
 

 
La CGT a demandé une audience à la nouvelle Direction afin d’aborder divers 
points qui interpellent ou inquiètent nos collègues dans leur vie de tous les jours ou 
dans leur avenir professionnel à court ou moyen terme. 
 
 
En réponse aux réactions négatives de divers contribuables confrontés à des difficultés 
financières indéniables et à des réponses diverses suivant les PNC desquels ils dépendent 
ou suivant les moments, la CGT a demandé à la Direction une harmonisation de la 
politique de recouvrement contentieux dans le département ; ceci au nom du principe 
d’égalité de traitement des citoyens devant l’administration. 
Les ATD multiples, le faible montant de la dette à récupérer face aux frais élevés d’un 
ATD bancaire, les délais revus à la hausse sans concertation ou tout simplement annulés 
ne peuvent en aucun cas être une réponse pour une population très souvent en détresse 
financière. Les gens en grande difficulté ne doivent pas pâtir des quelques mauvais 
payeurs qui cherchent toutes les combines possibles pour ne pas régler leur dû. 
La Direction a entendu nos remarques et promis la rédaction d’une note de service afin 
de rappeler les notions réglementaires de recouvrement contentieux. 
 
 
La CGT a redemandé une transparence totale quant aux mouvements dans le 
département. La Direction promet cette transparence en cas de vacances de poste mais 
rappelle qu’elle décide seule des possibles changements de poste à la TG et au DI comme 
les chefs de poste le font à l’intérieur de leur unité. 
En ce qui concerne le poste de cadre A qui va être créé à Sartène au moment de la 
création du SIP, un appel à candidature national va être lancé (mouvements de mai 2009) 
où l’ancienneté du demandeur primera. Un intérim pourrait avoir lieu. 
A Levie, la vacance d’emploi de cadre C pourrait être comblée par un détachement d’un 
agent des Services Fiscaux de Sartène, ce qui serait un avantage dans l’optique du 
rapprochement Trésor-Fiscaux. 

������������������		

��������

CCoorrssee  dduu  SSuudd 



Cette option reste bien entendu en suspens puisque, étant en surnombre au niveau 
départemental, il n’est plus dans l’esprit de nous affecter du personnel en plus mais 
plutôt de se débarrasser de nous par la voie des non remplacements des départs à la 
retraite ou à mutation. 
Toutefois, la Direction locale qui est consciente du problème des vacances d’emplois 
récurrentes dans les PNC de l’intérieur (Sartène, Porto Vecchio et Levie) va tenir une 
CAP locale la semaine prochaine afin de tenter d’obtenir pour ces postes l’appellation de 
« spécifiques » ; ce constat permettrait de faire connaître ces possibilités au niveau 
national et de faire venir des personnes conscientes de la difficulté de travailler en zone 
rurale mais désireuses d’y rester. 
 
 
Divers autres points ont été abordés : 
 
En ce qui concerne les réunions d’information relatives à la fusion, les dates ne sont pas 
encore fixées, mais elles devraient se tenir dans la première quinzaine de décembre . Ces 
réunions qui réuniront pour la première fois tous les Personnels des Fiscaux et du Trésor, 
se tiendront pour deux d’entre elles à Ajaccio et pour la troisième à Sartène. La CGT se 
félicite de cette décision qui répond à ses différentes demandes d’information envers tout 
le Personnel sur un sujet plutôt préoccupant. 
 
Un point sur la trésorerie de Bonifacio a été fait : la publication de l’appel d’offre pour 
les travaux nécessaires va avoir lieu cette semaine ; un mois de délai est nécessaire pour 
que se tienne la commission qui statuera donc fin novembre. La fin des travaux est 
prévue pour mai ou juin 2009 ! ! ! 
 
Suite à l’incident de cet été à la TG au cours duquel deux de nos collègues avaient 
souffert de malaises, une vérification de la VMC et de la climatisation avait eu lieu. A 
cette occasion, la CGT a insisté pour que la même chose soit faite dans tous les postes.  
La Direction s’est alors aperçue que ces appareils n’étaient pas régulièrement suivis et 
nettoyés ! ! ! 
Une convention a donc été signée pour le DI et la TG avec une entreprise et un devis 
d’entretien a été demandé pour tous les PNC. La Direction s’est engagée à faire figurer 
cette charge au budget 2009. 
 
Après les dégâts causés par l’attentat subi par la TG le 24 décembre 2007, les travaux ont 
eu lieu et sont pratiquement terminés. Nos collègues des services de la Comptabilité et de 
l’Epargne vont enfin pouvoir avoir des conditions de travail correctes après presque un 
an passé dans la poussière, le bruit et l’inconfort. La nouvelle qui plaira aux 
contribuables ajacciens et aux autres PNC chargés de traiter leurs demandes en attendant, 
c’est la réouverture prévue du guichet de la TG en novembre prochain. Un an, c’est long, 
pour les employés comme pour les contribuables ! Nos amis bonifaciens et porto 
vecchiais en savent quelque chose, eux qui vivent dans des conditions difficiles depuis la 
destruction de la trésorerie de Bonifacio. 
 



Le problème de manque de places de parking subi par quelques agents de la TG et 
d’Ajaccio Rural a été encore une fois posé. La CGT a demandé à la Direction de prendre 
contact avec la Chambre de Commerce d’Ajaccio qui gère le parking du marché afin de 
bénéficier de deux badges, ce qui réglerait les difficultés horaires (impossibilité en 
conséquence pour ces agents de bénéficier des horaires variables) et financières 
(obligation de payer sa place de stationnement en centre ville) des deux agents de la 
Rural. En ce qui concerne la TG, la Direction va demander par écrit à la copropriété la 
permission de poser des arceaux sur le petit parking du bas. Affaires à suivre… 
 
La CGT, interpellée par les vacataires mécontents de ne plus bénéficier de l’avantage des 
tickets restaurants (eux qui ont déjà de faibles salaires et qui ne sont même plus 
embauchés un mois entier) est intervenue pour plaider leur cause. La Direction lui a 
répondu qu’il n’y a aucune obligation au niveau national et que depuis le début de cette 
année, la gestion de ces tickets qui ne peuvent être prélevés sur la fiche de paye, 
occasionne trop de travail et génère des chèques impayés difficiles à récupérer. La CGT 
ne peut pas partager cet avis et a proposé l’octroi d’un agent supplémentaire au service 
RH… 
 
La CGT a demandé à la Direction de transformer l’auto formation prévue pour les agents 
concernés par Gaïa (outil destiné à tracer les diverses demandes des particuliers) en une 
demi-journée de formation au DI d’Ajaccio. Une salle est à notre disposition, profitons-
en au lieu de s’auto-former un par un, interrompu toutes les cinq minutes par les usagers 
au téléphone ou sur place. Le laps de temps imparti pour cette auto formation est trop 
court (date butoir du 21 novembre) surtout en pleine période d’échéance comme 
actuellement. L’auto formation resterait en place pour ceux qui le préfèreraient (grand 
sud ?). La Direction va s’informer des possibilités (salle et formateur) et informer les 
agents concernés très rapidement. 
 
 
 
La CGT, inquiète en matière d’emplois et surtout de suppressions 
d’emplois (986 prévues à la DGCP en 2009) siègera au CTPL qui 
abordera les résultats de l’ORE et les implantations d’emplois avant la fin 
de l’année. 
 
En attendant, elle reste vigilante sur tous les points évoqués ci-dessus, du 
plus important au plus anecdotique et reste à votre disposition pour 
relayer les sujets qui vous préoccupent  dans votre vie professionnelle. 
 
 
 
 
 



  
 
 


